

Kirchgemeinde Heiligkreuz

Kirchgemeindeversammlung vom 20. April 2022, 20.00 Uhr bis 21.05 Uhr in der Kirche Heiligkreuz

Traktanden:

1. Begrüssung
2. Wahl von zwei Stimmezählern
3. Rechnung 2021 und Revisorenbericht
4. Steuerfuss 2023: 29% (wie bisher)
5. Budget 2022
6. Verschiedenes und allgemeine Umfrage

Eingeladene Stimmbürger: 124
Anwesende Personen: 21
Absolutes Mehr: 11
Entschuldigt: Viktor Brühwiler (Revisor) und Karl Heuberger
Gast: Pfarrer Marcel Ruepp

1. Begrüssung

Der Präsident Peter Steiner begrüsst die anwesenden Kirchbürger zu der Kirchgemeindeversammlung. Er freut sich, dass die Versammlung wieder im üblichen Rahmen und ohne Einschränkungen stattfinden kann.

Er stellt fest, dass die Einladungen für die Kirchgemeindeversammlung rechtzeitig versandt wurden. Von den anwesenden Kirchbürgern wird keine Änderung der Traktanden gewünscht. Die diesjährige Kirchgemeindeversammlung kann somit eröffnet werden.

2. Wahl von zwei Stimmezählern

Als Stimmezähler werden Beat Klaus und Willi Schildknecht vorgeschlagen und einstimmig gewählt.

3. Rechnung 2021 und Revisorenbericht

Die Rechnung 2021 wird von Stefan Hofstetter erläutert. Speziell sind folgende Punkte zu erwähnen:

- Konto «Betriebs- und Verbrauchsmaterial»: Mehraufwendungen durch Kerzenkauf.
- Konto «Übriger Material- und Warenaufwand» und «Übriger Sachaufwand»: Weniger Veranstaltungen durch Pandemie.
- Konto «Beiträge an oder von Verband von kirchlichen Leistungen»: Das Budget konnte um Fr. 1'774.20 unterschritten werden.
- Konto «Unterhalt Gebäude»: Die Renovation des Wegkreuzes in Gabris hat weniger gekostet als budgetiert.
- Konto «Beiträge von Kantonen und Landeskirche» und «Beiträge von Gemeinden und Gemeindezweckverbänden»: Durch die tieferen Kosten bei der Renovation vom Wegkreuz fielen die Beträge geringer aus als geplant.
- Der Spezialfinanzierung Pfarrhaus/Remise konnten Fr. 13'646.85 gutgeschrieben werden. Das Eigenkapital beträgt per 31.12.2021 neu Fr. 454'706.50.

- Der Ertrag aus dem Holzverkauf war höher als budgetiert. Der Spezialfinanzierung Wald konnte Fr. 2'617.50 gutgeschrieben werden. Das Eigenkapital beträgt per 31.12.2021 Fr. 86'526.25.
- Konto «Kirchensteuern natürliche Personen»: Die Einnahmen lagen um Fr. 14'873.14 höher als erwartet.
- Konto «Kirchensteuern juristische Personen»: Diese Einnahmen lagen durch Rückzahlungen aus den Vorjahren in Bischofszell um Fr. 624.25 tiefer als erwartet.
- Konto «Finanzausgleich der LKTG»: Der Finanzausgleich fiel um Fr. 2'274.50 tiefer aus als berechnet.

Der Gewinn von Fr. 24'667.63 wird dem Eigenkapital gutgeschrieben. Dieses beträgt per 01.01.2022 Fr. 352'415.63.

Die Rechnung 2021 wird von den Revisoren zur Annahme empfohlen und von der Kirchgemeindeversammlung einstimmig genehmigt.

4. Steuerfuss 2023: 29% (wie bisher)

Dem Vorschlag der Kirchenvorsteherschaft, den Steuerfuss auf 29% (wie bisher) zu belassen, wird von der Kirchgemeindeversammlung einstimmig zugestimmt.

5. Budget 2022

Folgende Budgetposten sind geplant:

- Die Strasse in den Kirchenwald wurde ausgeschwemmt und muss saniert werden. Der Bodenfonds der Gemeinde Wuppenau stellt dazu einen Betrag von Fr. 5'000.00 zur Verfügung.
- Beim Orgelservice wurde mitgeteilt, dass in 3 bis 4 Jahren eine grössere Revision der Orgel fällig ist, da der Holzwurm in der Orgel ist. Die Kosten belaufen sich auf rund Fr. 12'500.00. Zu gegebener Zeit wird dann auch mit der Denkmalpflege und der Landeskirche Kontakt aufgenommen bezüglich Kostenbeteiligung.
- Aus den Kirchensteuern werden ähnliche Einnahmen wie im Vorjahr erwartet.
- Für das Jahr 2022 sind ansonsten keine ausserordentlichen Ausgaben vorgesehen.

Für das Jahr 2022 wird mit einem Gewinn von Fr. 7'074.85 gerechnet.

Dem Gesamtbudget 2019 wird von der Kirchgemeindeversammlung einstimmig zugestimmt.

6. Verschiedenes und allgemeine Umfrage

Peter Steiner informiert an dieser Stelle über folgendes:

- Nächste Woche findet eine Grabräumung statt. Die Angehörigen wurden entsprechend informiert.
- Bei der Inspektion des Archivs im 2021, welches sich im Pfarrhaus Heiligkreuz befindet, war alles in Ordnung.
- Das bisherige Kirchenorganisationsgesetz wurde durch eine Verfassung, ein Landeskirchengesetz und ein Kirchgemeindegesetz ersetzt.
- Der neue Pastoralraumchor probt jeweils am Freitag-Abend und freut sich auf neue Mitglieder.
- Die Kirchgemeinden Bussnang, Leutmerken, Schönholzerswilen und Wertbühl streben eine Fusion an. Zwischen den Präsidenten von Heiligkreuz, Welfensberg und Wuppenau fand diesbezüglich ebenfalls ein Gespräch statt. Dies mit dem Ergebnis, dass für eine 3er-Fusion im Moment kein Bedarf besteht.
- Am 15. Mai 2022 findet das Patrozinium in Heiligkreuz mit Aperó statt.
- Am 14. August 2022 wird der Waldgottesdienst durchgeführt.
- Am 08. Oktober 2022 ist der Erntedankgottesdienst.

Pfarrer Marcel Ruepp informiert ebenfalls über einige Dinge:

- Die Kirchgemeinde Tobel hat ihren Pfarrer Leo Schenker abgewählt. Ab August 2022 braucht Tobel eine neue Lösung, evt. durch eine Zusammenarbeit mit dem Pastoralraum Nollen-Lauchetal-Thur. Derzeit ist aber noch alles offen.
- Marcel Ruepp ist froh, dass die Corona-Pandemie weitgehend vorbei ist. Die Weihwasserständer haben sich bewährt und bleiben bestehen.
- Das Gottesdienst-Jahr befindet sich derzeit in Planung.
- Das Sekretariat hat eine neue Adresskartei eingeführt. Fehler beim Versand des Pfarreiblatt forumKirche können jederzeit gemeldet werden.
- Am 22. Mai 2022 findet die Firmung in Wuppenau statt. Zudem ist derzeit eine Anhebung des Firmalters in Diskussion.
- Am 03. Juli 2022 findet der Pastoralraumanlass in Lanterwil statt.
- Die diesjährigen Seniorenferien werden am Schwarzsee durchgeführt.
- Auch in diesem Jahr finden die sehr beliebten Kindertage wieder statt.
- Die Glaubenszeit 2023 ist in Planung.
- Marcel Ruepp dankt an dieser Stelle dem Vorstand der Kirche Heiligkreuz, dem KGV, insbesondere dem Präsidenten Paul Rutishauser, den Delegierten, Anni Grob und ihrer Familie und Guido Beerli für ihre Arbeit.
- In Wuppenau übernimmt Mirjam Zbinden die Nachfolge als Messmerin.

Judith Iten bedankt sich für die langjährige Unterstützung der Frauen- und Müttergemeinschaft Heiligkreuz. Die FG Heiligkreuz plant in diesem Jahr einen Zusammenschluss mit Wuppenau und Welfensberg. Der Hauptgrund liegt darin, dass keine Vorstandsmitglieder mehr gefunden werden konnten. Judith sieht im Zusammenschluss aber auch eine Chance und betont, dass die bisherigen Anlässe für Heiligkreuz weiterhin durchgeführt werden.

Guido Beerli weist darauf hin, dass beim Glockengeläute nicht alles korrekt läuft (z.B. Totenglocke). Die Angelegenheit wird bilateral mit der Kirchenvorsteherschaft besprochen.

Peter Steiner schliesst die Kirchgemeindeversammlung um 21.05 Uhr.

Zum anschliessenden gemütlichen Zusammensein lädt er Alle ins Restaurant Kreuz ein. Die Getränke werden offeriert.

Peter Steiner
Präsident

Donata Zuppa
Aktuarin